

Analista internacional Pablo Lacoste y futuro de Cristina Fernández

“Esto va a significar una gran humillación para ella”

El académico de la Usach interpreta el fallo judicial como un “nunca más” a la corrupción.

FABIÁN LLANCA

La sentencia confirmada de seis años contra Cristina Fernández de Kirchner, en el marco del caso Vialidad, incluye la inhabilitación perpetua para ocupar cargos públicos, lo que supone una afectación directa a la figura de la exmandataria peronista, independiente de si cumple el castigo en su domicilio o en un recinto penitenciario.

“Cristina Fernández no acepta el fallo de la Corte Suprema, se está sublevando y están llamando a paralizar el país, están cortando las carreteras, la Panamericana que separa a la capital de la provincia está cortada, están llamado a paro de transporte, de aerolíneas, de camioneros. Están tratando de hacer un estallido social en rebelión contra el Poder Judicial”, describe Pablo Lacoste, académico del Instituto de Estudios Avanzados de la Usach.

¿Imagina a Cristina Fernández presa en una cárcel?

“Es difícil que vaya presa por su edad, tiene más de 70 años. Seguramente, va a apelar y tendrá prisión domiciliaria, por lo tanto ahora la cárcel no es una opción”.

¿Con esta sentencia estamos frente al fin de la carrera política la expresidenta?

“Ella quería tener poder, ser candidata y volver a tener fuero. Esto va a significar una gran humillación para ella, que el país deje a firme que es corrupta y que está condenada por la justicia, eso es lo que a ella más le importa, quedar separada del poder”.



El analista internacional recalca que “lo que está pasando en Argentina es el nuevo ‘nunca más’. En 1985 se le dijo nunca más a las violaciones de los Derechos Humanos y la justicia actuó en esa dirección y metió preso y condenó a los militares de la dictadura. Ahora, la justicia está diciendo nunca más a la corrupción y está dejando en firme la sentencia por la cual fue condenada por corrupción”.

¿Podría tensionarse aún más Argentina y el presidente Milei podría enfrentar una ola

de piquetes peronistas?

“Ahora hay que ver si ella con todo el poder que mantiene todavía logra movilizar a las bases peronistas para generar una especie de estallido social y un colapso para tratar que la sentencia sea inviable. Vamos a ver si la justicia puede resistir los embates”.

El caso Vialidad alude a corrupción en obras públicas, un área que ha conocido ejemplos similares en otros países, como Odebrecht. ¿Cómo se puede interpretar esto?

“Efectivamente, esto es una acción judicial para frenar la corrupción tal como ha pasado en otros países de América Latina, como pasó en Brasil y en Perú. El caso de Odebrecht era una empresa brasileña que exportó sistemáticamente la corrupción al resto del continente y en Argentina también operó. Entonces esto, de alguna manera, puede marcar un punto de inflexión, un antes y un después, en frenar la corrupción así como se frenó la violación a los Derechos Humanos. Hoy es un día del nunca más”.

“Cristina Fernández no acepta el fallo de la Corte Suprema, se está sublevando y están llamando a paralizar el país, están cortando las carreteras, la Panamericana que separa a la capital de la provincia está cortada, están llamado a paro de transporte, de aerolíneas, de camionero”, dice Lacoste.